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也帮他们点啊！”叉烧笑着对记者

说。

事实上，随着电竞愈发走向专

业化，教练的工作也越来越繁重。

今年 SN 能够一路逆袭，在队员看来，

他们花了非常多时间的赛后复盘功

不可没。“不论是平时训练赛，还

是正式比赛，我们都会复盘。有时

候 5 分钟结束，有时 50 分钟也结束

不了。”在这过程中，教练通常扮

演什么样的角色，很大程度上决定

了复盘的质量。

“我一般就是看他们先‘吵’，

吵得差不多了，我再加入，最后总

结。我们和韩国战队最大的区别是，

他们教练让做什么，选手就照做。

而我们会听取每个人的想法，然后

再花时间统一大家的意见。”而他

之所以愿意这么做，因为在他看来，

这是充分挖掘每位选手天赋的必经

之路。

叉烧对于电竞中的数据分析持

有类似态度。“数据是死的，人是

活的。虽然我们花很多时间收集每

个队员和对手的情况，但也不会完

全让这些来决定。”队里每个选手

的性格都有差异，而他要做的，首

先是尊重每个人的想法，再尽量去

平衡他们。

在他看来，向涛像“小绵羊”，

教练说什么都会听，总是默默地为

团队奉献。而陈泽彬虽然年纪小，

今年刚打职业，却是天生的领袖。

对于这一点，向涛也承认，性格太好，

对打比赛可能不完全是一件好事。

在关键时刻，如果想要 carry 队友，

就要有一些强硬和自我的决定。“所

以我觉得作为中单（核心 C 位），

我在世界赛也改变了很多，我会更

多地把我的想法告诉我队友。”

今年 春 天， 在 陈 泽 彬 归 队 之

后，SN 终于迎来了他们的完全体。

春季赛因为彼此还在找状态，他们

最终只排在联盟 17 支队伍的第 11

名。在夏天到来前，整支队伍在外

界看来都平平无奇。当时有人评价

黎光维，“打了这么多年，风格让

人印象深刻，可惜一次世界赛都没

进过”。

夏季赛时，SN 已经越打越好，

最终排名从 11 升到了第 3。即便如

此，当时依旧没什么人关注他们。

叉烧告诉《新民周刊》，让他觉得

不可思议的是，SN 明明夏季赛已经

第三名，结果官方统计的线上观赛

人数，他们居然还是全联盟垫底。

不过，没人关注，恰恰符合竞技体

育“黑马”的特质。

之后的S10，在叉烧眼里仿佛“命

中注定”。他们先后碰上了之前自

己屡战屡败的 JDG 和 TES，结果这

一次他们不仅赢了，还赢得非常漂

亮。赛后叉烧的“金句”在玩家间

传开：“打赢 JDG 我开心三天，这

是我最想赢的队；赢 TES，我只开

心一天。因为还没打之前，我就觉

得我们一定赢。”此时，他们再也

不是默默无闻，号称“粉丝最少”

的战队。观赏性极强的打法，甚至

有人将他们与当年的 iG 作比较。

从春天开始磨合，直到S10结束，

五位选手在一起的时间也只有半年。

半年里，他们为年轻和稚嫩付出过

代价，输掉全球总决赛，也就是一

念之间。但同样得益于年轻带来的

冲劲，他们迅速成为“黑马”。采

访快结束时，聊到 31 日晚的总决赛，

一向不爱说话的向涛突然开口：“关

于决赛，其实我有很多很多想说的。

我打完后回去睡觉，躺在床上一整

晚都在想比赛的细节。”但最后，

他说那些都没必要说了，明年再打

回来就完事了。SN 的队员和教练相

信，狮子之心，不会满足于此。
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